

青少年育成だより

発行 塩尻市青少年育成センター
電話 52-0894



11月の活動日誌から～各地区の活動紹介～



11月6日(木) 大門

今日は、塩尻警察ボランティアの皆さんとの合同巡回でした。塩尻市立体育館に集合し、塩尻駅へ向かいました。駅の東、南、西口にある駐輪場を回り、無施錠自転車の確認をしました。東口には34台の無施錠自転車があり、中には長期間放置されていると思われるパンクした自転車や、以前の巡回で施錠を呼びかけるための張り紙がそのままついた自転車も何台ありました。ちょうど学校帰りの高校生もいたため、施錠やヘルメット着用を呼びかけました。夕方は、帰宅する高校生や観光客で駅構内も混雑していましたが、巡回が終わる頃には陽も沈み道路も見通しが悪くなってきたので、歩行者も反射材などが必要だと感じました。



11月11日(火) 塩尻東

「子ども・若者育成支援強調月間」に伴う啓発活動として2組に分かれ、1組(5人)は下校する生徒にあいさつを呼びかけながら、啓発リーフレットの入ったポケットティッシュの配布、もう1組(3人)は青少年健全育成協力店へのお願いを5店舗に行つた。本年度最後の活動となりました。

★ 巡回店舗 ★

- ・とをしや塩尻大小屋店 (有)平和自動車
- ・セブンイレブン塩尻大小屋店 ヤマニ醤油店
- ・デイリーヤマザキ塩尻仲町店

11月14日(金) 北小野

今日は、北小野地区の通学路の見守りおよび強調月間に伴う啓発活動を中学校で行いました。最初に両小野小学校周辺の交差点で、低学年児童の下校見守りを行いました。1年生がみんな1本ずつ大

きな大根を抱えて歩いてきたので、「重くない？大丈夫？」とたずねると、「全然大丈夫だよ。軽いくらい！」と言いながら元気に帰っていました。一緒に歩きながら話を聞くと、今日はマラソン大会もあったとのことで、「練習のときより3つも順位上がったよ！」と嬉しい報告もしてくれました。その後、多くの目撃情報も頻発していることもあり、地区内を巡回しながら、協力店のお願いに回りました。新しくオープンした理髪店の方は、早速その場でステッカーを貼ってくださいり、ご協力に感謝です。最後に両小野中学校へ向かい、下校する生徒のみなさんへ啓発活動としてポケットティッシュを配布しました。「ありがとうございます、頑張ってください。」と声をかけてくれるなど、その姿勢をこちらも見習わなくてはと思いました。



11月21日(金) 吉田

今日は、11月の強調月間に伴う啓発活動として、ポケットティッシュの配布を丘中学校で行いました。下校時刻になると一斉に生徒たちが出てきたので、こちらも人数が少ない中「さようなら。」と声をかけながら手渡していると、「手伝いましょうか。」と言って一緒に配ってくれる生徒さんもいて、とても助かりました。中には、もっと欲しいなあという声もあったので、パンフレットも読んでねと伝えて渡しました。

その後、11月に入ってから不審者情報のあった片丘方面へ移動し、巡回を行いました。ちょうど下校時間帯で子どもたちの歩く姿も所々で見られましたが、特に異常はありませんでした。最後に、青少年健全育成協力店のお願いで片丘地区内のコンビニに立ち寄り、ステッカーとパンフレットを渡しました。

11月26日(水) 榛川

今年度最後の榛川地区の付き添い下校を行いました。14時一斉下校で、平沢方面・奈良井方面へ分か

れてそれぞれ子どもたちと歩いて下校しました。今月に入り、学校付近で相次いでくまの出没情報があり、下校時にはパトカーが巡回する様子が見られました。子どもたちが「あそこの網戸にくまの足跡がついていたんだよ。」と教えてくれ、「せっかく早く帰れるのに、外で遊べないからつまらない。」と、子どもたちの生活にも少なからず影響が出ている様でした。別れ際に、「一緒に帰ってくれてありがとうございました。」と最後まで礼儀正しい姿に感激し、帰りの道のりも軽く感じました。

した講演会では、スマホ等の所有率の低年齢化や使用時間の増加に伴うトラブルなどについて説明があり、ネットモラル教育はもちろん、大人が子どもたちときちんと向き合うことの重要性もお話をいただきました。



令和7年度長野県将来世代応援県民会議松本地域会議

長野県将来世代応援県民会議は、子ども・若者育成支援の中心となって地域の力を結集し、全ての子ども・若者の明るい未来を築くために全力で取り組んでいます。11月13日(木)に行われた松本地域会議では「地域で子ども若者を薬物から守る～行政・団体・地域の連携による予防と支援～」と「子ども・若者たちの居場所の現状と一步踏み出すための支援」についての講演後、各自治体での子どもの居場所づくりについて意見交換が行われました。

★12月の班別活動予定★

12/2(火)	大門	西小学校通学路見守り
12/8(月)	広丘	広丘小、広陵中通学路見守り
12/24(水)	宗賀	宗賀・洗馬エリア巡回

令和7年度中信4市青少年補導センター連絡会議

11月4日(火)に令和7年度中信4市青少年補導センター連絡会議が安曇野市で行われました。最初に、会場となった安曇野市総合体育館「ANCアリーナ」を見学し、会議では事前の提出議題について各市からの回答や質疑応答が行われました。



令和7年度長野県青少年健全育成県民大会

～「こどもまんなかアクション」リレーシンポジウムin信州～

11月8日(土)に岡谷市カノラホールを会場に開催されたこの会議は、県内の青少年健全育成に携わる関係者が一堂に会し、連携と調和のもと、問題解決に向けた実践活動への決意を新たにするための場です。当日は表彰式、作品発表、講演会等の他に、岡谷東高校書道部のみなさんの書道パフォーマンスも行われ、力強い作品が披露されました。



令和7年度長野県青少年補導委員会会長・同補導センター所長等研修会

11月12日(水)松本市で行われた研修会では、松本空港と警察航空隊の見学と子どもとメディア信州代表の松島恒志さんからの講演がありました。「スマートやネットと上手に付き合える子ども」と題

12/10は「人権デー」



12/4～12/10は「人権週間です」

いじめや虐待、性被害等の子どもの人権問題、性的マイノリティ等に対する不当な差別や偏見、同和問題等多様な人権問題が依然として存在しています。とりわけ近年においては、インターネットを介した人権侵害が深刻化しており、人権教育及び人権啓発に関する施策が果たすべき役割はますます大きくなっています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。

(法務省 HP)

【お知らせ】

11月30日(日)に開催予定の塩尻市青少年健全育成イベント「松本山雅わくわくスポーツ広場」は、市内の小学校でインフルエンザの感染拡大がみられることから中止とさせていただきました。

交流文化部 社会教育スポーツ課 社会教育係

電話：0263-52-0894

FAX：0263-53-7604

窓口：塩尻総合文化センター1階 総合受付

担当：林 奏芽、上條 勝美